
O deputado estadual Mário Motta (PSD) inicia o segundo 
ano de mandato com mais uma iniciativa inovadora 
que, pela primeira vez, é realizada na Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina (Alesc), o Academia Limpe, 
programa de capacitação para candidatos a vereadores 
das eleições municipais deste ano. As inscrições são 
gratuitas e abrem na próxima 
segunda-feira, 22 de janeiro, 
pelo site www.academialimpe.
com.br.

Podem participar do 
processo seletivo candidatos 
com 18 anos completos 
até o fim do ano eleitoral, 
nacionalidade brasileira, 

pleno exercício dos direitos políticos, ficha limpa e sem 
antecedentes criminais

Formulado por especialistas em políticas públicas, 
fiscalização e campanhas políticas, o processo seletivo 
será realizado em cinco etapas: análise de currículo, 
prova de conhecimentos gerais e específicos, redação, 

aulas com especialistas em 
diversas áreas e apresentação 
de trabalho final. Após 
estas fases, a comissão de 
avaliadores irá analisar o 
histórico dos candidatos dentro 
da Academia Limpe e fará 
uma seleção para as finais 
democráticas.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O presidente da Casan, Edson Moritz, esteve com o 
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e Inovação 

(SCTI), Marcelo Fett, na última semana, para tratar 
sobre a transformação digital da empresa catarinense. 
Eles conversaram sobre de que forma a secretaria 
pode contribuir para o processo de modernização da 
companhia que já acontece desde o início de 2023. 
A Empresa com mais de 50 anos, sob a liderança do 
governador Jorginho Mello, planeja ações inovadoras e 
ampliação da política de PD&I.

Também na última semana, Moritz deu entrevista à 
Coluna e falou sobre como a Casan vem conduzindo este 
processo de modernização, que eles estão chamando de 
“reinvenção” da Casan, um pedido do próprio governador 
Jorginho Mello (PL).

De acordo com Moritz, o primeiro passo dado foi 

melhorar a relação com os usuários no mundo digital. 
Em 2023 foi implantado o número de serviço 115, como 
um novo canal de contato mais simplificado para dúvidas, 
denúncias e pedidos. Outra importante iniciativa foi o 
Portal de Pagamentos Online, com a possibilidade de 
quitação de faturas via cartão de crédito, débito em conta 
ou Pix. Mais de R$ 2,6 milhões foram pagos utilizando 
esse novo método, que inclui também a instalação de 
maquininhas em agências da CASAN pelo estado. Outra 
ação realizada como forma de transparência foi a revisão 
completa de todas as estruturas da CASAN, sobretudo 
após o incidente do reservatório no Monte Cristo. Essa 
revisão continuará ao longo de 2024 e os resultados 
dessas vistorias serão todos sistematizados como 
forma de garantir a segurança das instalações, interna e 
externamente.

Casan em processo de modernização

Academia Limpe

Detran
O presidente do Detran/SC, Kennedy Nunes, estará, 

na próxima segunda-feira, 15, na Ciretran de Criciúma, 
para dar uma entrevista coletiva sobre o novo sistema de 
agendamento e as novidades nos serviços do Detran/SC, 
que estão sendo implementadas em todo o estado para 
agilizar e otimizar o atendimento dos clientes. Em Criciúma, 
em razão de uma licitação de 2021, o novo contrato teve 
uma redução no número de funcionários e do horário de 
trabalho, encurtado em duas horas o que gerou problemas.

DOC extinto
Instituições associadas à Federação Brasileira de 

Bancos (Febraban) encerraram nesta segunda-feira, 15, a 
realização de transferências via DOC (Documento de Ordem 
de Crédito), um dos mais tradicionais meios de pagamento 
bancário. A medida é válida para pessoas físicas e jurídicas. 
Além do DOC, as instituições também deixarão de oferecer a 
Transferência Especial de Crédito (TEC), que são operações 
realizadas exclusivamente por empresas para o pagamento 
de benefícios a funcionários.

Universidade Gratuita
Foi sancionado na última semana o projeto de lei complementar (PLC) aprovado no fim do ano passado pela Assembleia 

Legislativa que restringe os recursos do Programa Universidade Gratuita exclusivamente a cursos na modalidade 
presencial. Pelo texto, proposto pelo deputado Napoleão Bernardes (PSD), e sancionado pelo Executivo, os estudantes 
matriculados em cursos de ensino a distância e que já recebem bolsas de estudo da Universidade Gratuita terão direito ao 
benefício até a conclusão do curso.

Posse
Tomaram posse os novos membros do Conselho Deliberativo da CELOS. Geraldo Prus e João Roberto Maciel 

assumem suas cadeiras após serem reeleitos pelos participantes em votação eletrônica. Os representantes terão 
um mandato de quatro anos, de 2024 a 2028, período no qual desempenharão papel crucial na tomada de decisões 
estratégicas que impactam diretamente os interesses dos participantes.

Recupera Mais
A Secretaria de Estado da Fazenda iniciou nesta segunda-feira, 15, a inscrição dos contribuintes interessados em aderir ao 

Programa de Recuperação Fiscal, o Recupera Mais. Considerado o mais ousado da história de Santa Catarina, o programa 
oferece ao contribuinte que tem dívidas de ICMS alternativas inéditas e flexíveis para acertar os débitos em atraso – as 
condições especiais valem para dívidas anteriores a 31 de dezembro de 2022. Os descontos são de até 95% sobre a multa e 
os juros nos pagamentos à vista. As contas poderão ser parceladas em até 72 prestações
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